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Protokoll vom 02.04.2019 

Protokoll der Vorstandssitzung vom 29.05.2019 

Geschäftsstelle des TVIU im Seebad Loddin 
Uhrzeit:  09:05 Uhr – 11:30 Uhr 
 
Anwesenheit: siehe Anwesenheitsliste 
 
TOP 1: Begrüßung durch die Vorsitzende Frau Nadine Riethdorf  
- Frau Riethdorf eröffnete die Vorstandssitzung und begrüßte die Anwesenden 

Vorstandsmitglieder und Gäste 
- Herr Steuer und Herr Merkle wurden als Gäste begrüßt  
- 6 der 10 Vorstandsmitglieder waren zur Sitzung anwesend. 
- Frau Riethdorf teilte mit, dass laut Geschäftsordnung, von Herrn Saß, Herrn 

Weigler, Herrn Droth und Frau Weitz die schriftliche Stimmenübertragung auf 
Frau Riethdorf vorliegt. Somit entfallen auf Frau Riethdorf 5 Stimmen. 

- Die Beschlussfähigkeit war gegeben  
- Der Vorstand gratuliert Frau Gamradt (ehemals Frau Sauck) herzlich zur Hochzeit 

und überreicht einen Blumenstrauß und ein Präsent 
- Herr Raffelt möchte zukünftig gerne alles Unterlagen als PDF- Datei erhalten 
- Die Tagesordnung wurde mit Änderung von TOP 2 verlegt nach TOP 3 bestätigt: 

 
Abstimmung der Tagesordnung: 
 
Anwesend: 6+4 
Stimmen dafür: 6+4  
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: - 

 
 
TOP 3:  Beratung in Vorbereitung zur Beschlussfassung des TVIU zu den   
Rückforderungen der Kapitalrücklage des TVIU von der UTG – mit Hr. Steuer  
(verantwortlich Frau Riethdorf/Herr Gericke) 
 

- Herr Gericke erklärt die Sichtweise des TVIU in Bezug auf die 
Rückforderungen aus der UTG 

- Er weist auf das vom 15.06.2018 (Nr. 6) erstellte Kaufpreisfindungsschreiben 
hin und erläutert, dass der Kaufpreis zwischen den Gesellschaften frei 
verhandelt wurde und ein Gleichbehandlungsgrundsatz berücksichtigt wurde 

- Weder im Gesellschafterversammlungsprotokoll, noch im 
Kaufpreisfindungsschreiben wird dargestellt, dass mit Kaufpreiszahlung die 
Rückforderungen ausgeglichen sind/ bzw. kein Anspruch mehr bestehen 
würde. 

- Der TVIU kann und darf nicht auf die Kapitalrücklage verzichten, da dies 
Veruntreuung von Geldern wäre und nur mit Zustimmung auf der 
Mitgliederversammlung durch die Mitglieder möglich ist 

- Herr Merkle betont, dass die UTG und die angehörigen Gesellschafter diesen 
rechtlichen Standpunkt nicht vertreten und mit dem Gutachten des 
Rechtsanwaltes Schriefers und der ebenso bestätigten Meinung durch Herrn 
Buschmann auf der sicheren Seite sind und alle Ansprüche mit 
Kaufpreiszahlung aufgelöst sind 

 
 



2 

Protokoll vom 02.04.2019 

TOP 2: Bestätigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 02.05.2019 

 

Die schriftlichen Änderungen von Frau Weitz sowie die mündlichen Änderungen von 

Herrn Gericke wurden mit aufgenommen. 

Der Vorstand bestätigt das Protokoll der Vorstandssitzung vom 02.05.2019 

Anwesend: 6+4 
Stimmen dafür: 6 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: 4  

 
 

TOP 4: Planung der gemeinsamen Vorstandssitzung aller touristischen 

Verbände/Vereine inkl. der UTG auf der Insel Usedom            

(verantwortlich Herr Raffelt) 

 
- Bisher fand keine Sitzung statt, da der ehemalige Termin den Rundfunk mit 

einbeziehen sollte. Antenne MV hatte aber keine Zeit. 
- Neuer Termin soll für Juni/ Juli festgelegt werden in Absprache mit Hr. Raffelt 

(HIU), DEHOGA, UTG, und dem TVOIU 
- Gemeinsames Schreiben an den Landrat und die Kreistagsfraktionen– mit der 

Forderungen nach einem Sitz im Ausschuss für Tourismus & Verkehr 
- Zusätzliche Wünsche, Anregungen und Informationen der Verbände sollen an 

die Kreistagsfraktionen übermittelt werden.  
- Kommunikationswege auf Usedom zwischen den Verbänden sowie die 

Außenwirkung soll vertieft werden  
- Kreisausschuss findet im Juni statt, Tourismusausschuss im September 
 
 

TOP 5: Terminfindung der gemeinsamen Vorstandssitzung mit dem 
Tourismusverband Rügen e.V. (verantwortlich Frau Riethdorf) 

 
- Vertagt, da bisher keiner Rückmeldung vom TVR 

 
  
TOP 6: Vertragsverlängerung Frau Glawe 
  (verantwortlich Frau Riethdorf) 
 

- Frau Glawe ist ab dem 01.07.2019 unbefristet auf 4 Std die Woche angestellt. 
 
 
TOP 7:  Planung einer Mitgliederveranstaltung                      

(verantwortlich Frau Riethdorf) 
 

- Es fand bereits ein Gespräch mit Hr. Rosenow und Hr. Zölfel vom Landkreis 
VG statt, in welchem die Eckdaten der Mitgliederversammlung und 
thematische Inhalte besprochen wurden 

- Fr. Meifert wird die Veranstaltung als Referentin unterstützen und wird vom 
Landkreis für den TVIU gestellt. 
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- Die Kosten übernimmt der Landkreis 
- Das IREK Programm wird als Impulsvortrag vorgestellt in Hinsicht auf den 

Tourismus und Verkehr sowie wenn möglich das Thema sozialer 
Wohnungsbau in Tourismusregionen mit betrachtet. Hierfür wird noch ein 
Referent aus der Landesverwaltung gesucht.  

 
 
TOP 8: Freigabe des TVIU Flyers      

 (verantwortlich Frau Riethdorf) 

- Alle Schreibfehler sind behoben, Briefmarke ist ebenfalls ausgetauscht 
- Von sämtlichen Partnern wurde das schriftliche OK für das Abdrucken der 

Logos eingeholt. 
- Ein Angebot zwischen 1000 Stk und 2000 Stk wurde ebenfalls eingeholt und 

unterscheidet sich lediglich um 15€ 
- Somit werden 2000 Flyer nach der Sitzung in Auftrag gegeben, die keinerlei 

Namen enthalten, sodass Sie zeitlos sind 
 
 

TOP 9: Beratung zur Umsetzung der durch Hr. Schriefers zwischen UTG 
und TVIU empfohlenen Sondervereinbarung zur www.usedom.de  
   (verantwortlich Herr Raffelt) 

 
- Hr. Raffelt erläutert den ehemaligen Rechtsstreit mit der Stadt Usedom um die 

Domain www.usedom.de – gleicher Name, Insel hat Vorrang auf den Titel 
Usedom 

- Frau Renken wird gebeten, die Verbandsunterlagen zu sichten und eine 
Domainabfrage zur Aktualisierung zu machen.  

- Nutzungsvereinbarung von usedom.de suchen 
- Hosting Gebühren prüfen, wer diese zahlt. 

 
Herr Raffelt informiert aus dem Aufsichtsrat der UTG, dass die Satzung ohne 
vorherige Kommunikation nach dem Verkauf noch einmal geändert wurde.  
 

 
TOP 10: Sonstiges 
 

- Klärung Beiratsmitglied Hr. Saß - Wahlergebnis Hr. Saß ist nicht in die 
Gemeindevertretung gewählt worden.  

- Weitere Vorgehensweise? Klärung durch Hr. Weigler 
- Frau Riethdorf sucht das Gespräch mit Herrn Saß. 
- Satzungstechnisch prüfen und generell hinterfragen für zukünftige Wahlen, ob 

die Person oder ein Vertreter eines Mitgliedes gewählt wird 
- Satzungsänderung beschließen?  

 
- 2. Mahnung raussenden an Mitglieder, deren Beiträge noch offen sind 

 
- BeachCleanUp vom 17.05.2019 – Fr. Ziegler nochmal einladen zu einem 

Gespräch auf einer kommenden Vorstandssitzung. 
- Auswertung des BeachCleanUp mit Fr. Ziegler- TVIU. Hier kam es bis zum 

Schluss zu Irritationen in der Kommunikation. 
 

http://www.usedom.de/
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- Kurze Auswertung zum Touristiker Talk: Erfolgreiche Veranstaltung, 
zahlreiche Gäste, interessantes Thema. Es muss mehr in den Vordergrund, 
dass die Veranstaltung von der UTG und dem TVIU zusammen mit dem 
Steigenberger organisiert wird (Fehlinterpretation vermeiden, dass das 
Steigenberger alleiniger Organisator wäre) 
 

- Stellungnahmen in Bezug auf das Projekt Peenemünde/ Karlshagen- 
Gesundheitspark und Zentrum kann versandt werden 
 

- Telefonkauf bezüglich fehlender Rufumleitung auf Fr. Renkens Handy 
genehmigt durch Hr. Gericke/ Fr. Riethdorf 
 

Ende 11:30 Uhr 
Protokollantin: Frau Renken 


